

†
ORDO
CISTERCIENSIS S.O.

Prot. N° 01/BI/12
Curia Generalizia

Juin 2012

BULLETIN D'INFORMATION - N° 177

Viale Africa

MARDI, 10 JANVIER 2012

Père Edmond Rakotovao, cellérier de la Maison Généralice depuis 2006, a terminé son service et s'apprête à retourner à Maromby à la fin du mois.

Il est remplacé par **Sœur Eleanor Campion** de Glencairn.

Père William Dingwall, secrétaire de l'Abbé Général depuis octobre 2008, cessera ce service dans la deuxième quinzaine de janvier.

A ce moment-là, **Père Thomas Georgeon**, moine de La Trappe et ancien Abbé de Frattocchie, le remplacera.

Jarabacoa

LUNDI, 23 JANVIER 2012

Le 21 janvier 2012, à la fin de son premier mandat de Prieur, **Dom Juan Antonio Sánchez** a été réélu Prieur Titulaire de Sta María del Evangelio, Jarabacoa (Rép. Dominicaine) pour un nouveau mandat de six ans.

Victoria

JEUDI, 02 FEVRIER 2012

Le 2 février 2012, en la Fête de la Présentation du Seigneur, Dom Bernardus Peeters, Abbé de Tilburg, Père Immédiat de Victoria (Ouganda) et Administrateur Apostolique de Victoria depuis 2008, a nommé comme Supérieur *ad nutum* de Victoria **Père John Bosco Kamali**.

Dom John Bosco est né en 1973 à Burungu (Rép. Dém. du Congo) et est entré à Mokoto en 1995. Il a fait profession solennelle en 1998 et a été ordonné prêtre en 2010. Au moment de sa nomination, il était Maître des Novices à Victoria.

Whitland

JEUDI, 16 FEVRIER 2012

Le 14 février 2012, à la fin de son premier mandat d'Abbesse, **Mère Christine Wood** a été réélue Abbesse de N.-D. de la Sainte Croix, Whitland (Grande Bretagne) pour un mandat à temps non déterminé.

Matutum

VENDREDI, 17 FEVRIER 2012

Le 11 février 2012, la communauté de N.-D. de Matutum (Philippines) a été érigée en **Abbaye**, en accord avec la décision du Chapitre Général d'Assise, 2011.

Ce même jour, **Mère Giovanna Garbelli**, Prieure titulaire du monastère depuis 2000, a reçu la bénédiction abbatiale au cours de la célébration eucharistique présidée par Mgr Dinualdo D. Gutierrez, Evêque de Marbel.

Meymac

SAMEDI, 18 FEVRIER 2012

Le 18 février 2012, à la fin de son premier mandat de Prieure, **Mère Joëlle SCHMITZ** a été réélue Prieure titulaire de la communauté du Jassonneix (Meymac) pour un nouveau mandat de six ans.

Prix Gabriel 2012

LUNDI, 20 FEVRIER 2012

Le **Prix GABRIEL 2012** de la BD chrétienne a été décerné ce 17 février 2012 par le Jury du CRIABD (Centre Religieux d'Information et d'Analyse sur la BD) à Bruxelles. Après une longue délibération justifiée par la grande qualité des albums présentés, le Prix a été attribué à

"Une vie donnée à Dieu et aux hommes, les moines de Tibhirine-Fès-Midelt "

de Dominique BAR (dessin) et Gaëtan EVRARD (texte), éd. du Signe, Paris. Cette bande dessinée retrace la vie de 9 moines cisterciens français en Algérie et la mort tragique de 7 d'entre eux en 1996.

Doctorat de Sainte Gertrude d'Helfta

DIMANCHE, 26 FEVRIER

Le comité de lancement en vue du doctorat de sainte Gertrude d'Helfta a tenu sa première réunion le 15 février 2012 à la Maison Générale de l'Ordre cistercien. Il se compose de huit membres :

- Dom Mauro-Giuseppe, abbé général ocist
 - Dom Philippe Dupont, abbé de Solesmes, osb
 - Dom Olivier Quenardel, abbé de Cîteaux, ocso
 - Mère Hildegarde Brem, abbesse de Mariastern-Gwiggen, ocist
 - Mère Anne-Emmanuelle Devêche, abbesse de Blauvac, ocso
 - Sœur Augusta Tescari, moniale de Vitorchiano, postulatrice ocso
 - Père Pierdomenico Volpi, moine de Casamari, postulateur ocist
- (Invité : Père Alfredo Simon, moine de Valle de Los Caidos, osb, professeur à Saint-Anselme, rapporteur dans la Congrégation pour les causes des Saints)

Les échanges ont porté sur :

- les acteurs susceptibles de porter la responsabilité de la cause à la fois moralement et économiquement.
- les soutiens à rechercher à divers niveaux : conférences épiscopales, ordres religieux, théologiens, etc.
- l'introduction dans le comité d'une abbesse (ou d'un membre féminin) osb.
- les premiers pas de la procédure : Sœur Augusta Tescari de Vitorchiano a accepté d'être la postulatrice de la cause, et le Père Pierdomenico Volpi de Casamari a accepté d'en être le vice-postulateur.
- les raisons pour demander le doctorat de sainte Gertrude : sa sainteté notoire, sa doctrine éminente, sa contribution au développement de la théologie à partir de son expérience monastique et particulièrement liturgique, son sens aigu de la vie fraternelle en communauté, l'apport du génie féminin à la vie de l'Eglise, la dimension universelle de sa mission, etc.

Les membres du comité se sont répartis les diverses démarches à faire avant la prochaine rencontre fixée au dimanche 30 septembre 2012 à la Maison Générale de l'Ordre cistercien à Rome. Une chose est claire pour l'ensemble du comité : il est souhaitable au plus haut point que la cause du doctorat de sainte Gertrude soit portée par la grande famille qui vit selon la Règle de saint Benoît.

Nouvelles des Soeurs en Syrie

MERCREDI, 29 FEVRIER 2012

De nombreux membres de l'Ordre nous demandent des nouvelles des sœurs en Syrie. Nous désirons faire savoir qu'elles vont bien, mais que des combats s'annoncent dans leur zone. Actuellement il y a trois sœurs sur place et deux à Valserena qui attendent de pouvoir repartir.

Nous demandons la prière des frères et des sœurs de l'Ordre.

Les Sœurs de Valserena

San Isidro

LUNDI, 05 MARS 2012

Le 3 mars 2012, à la fin du deuxième mandat abbatial de Dom Enrique Trigueros Castillo, la Communauté de San Isidro, au diocèse de Palencia (Espagne) a élu comme Abbé, pour un mandat de 6 ans, **Dom Juan Javier Martín Hernández**.

Dom Juan Javier est entré à San Isidro en 1993 et y a fait profession solennelle en 1999. Il était Abbé d'Oseira depuis 2009.

Baumgarten

JEUDI, 08 MARS 2012

Mère Marie Odile FALLER, Abbesse d'**Altbronn/Baumgarten** depuis 2003, a présenté sa démission à l'Abbé Général le 26 janvier 2012. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 11 février 2012.

En cette période de transition, Soeur Andrée Messemer, prieure claustrale du monastère, est l'administratrice de la Communauté.

Oseira

LUNDI, 19 MARS 2012

Dom Juan Javier Martín Hernández, Abbé de San Isidro et Père Immédiat d'Oseira (Espagne), a nommé comme Supérieur *ad nutum* d'Oseira le **Père Gerardo Luis Martin Sanchez**, moine de San Isidro. Dom Gerardo Luis a commencé son service le 19 mars 2012, en la Solennité de St Joseph.

Dom Gerardo Luis est né en 1957 à Salamanque (Espagne) et est entré à San Isidro en 1981. Il a fait profession solennelle en 1990 et a été ordonné prêtre en 1991.

Maria Frieden

LUNDI, 19 MARS 2012

Le 16 mars 2012, la communauté de Maria Frieden (diocèse d'Aix-la-Chapelle, Allemagne) a élu comme abbesse, pour un mandat de six ans, **Soeur Maria Gratia Adler**.

Mère Maria Gratia est née le 20 septembre 1960; elle est entrée à Maria Frieden le 3 avril 1986 et a fait profession solennelle le 25 mars 1992.

Illah

MARDI, 20 MARS 2012

Le 18 mars 2012, **Dom Ogechukwu Ibe** étant arrivé au terme de son mandat de Prieur du Monastère de N.-D. de la Sainte Croix à Illah, au diocèse de Issele Uku (Nigéria), Dom John Denburger, Abbé de Genesee et Père Immédiat d'Illah, l'a nommé Supérieur *ad nutum* de la Communauté.

Chroniques de voyage de l'Abbé Général

JEUDI, 22 MARS 2012

Les **chroniques de voyage de l'Abbé Général** seront désormais disponibles dans la partie privée du présent Site :

- aller à « Informations »
- puis « Chroniques »

Donnersberg

VENDREDI, 23 MARS 2012

Le 21 mars 2012, à la fin de son premier mandat de Prieure, **Mère Magdalena König** a été réélue Prieure Titulaire de N.-D. de Gethsemani à Donnersberg (diocèse de Speyer, Allemagne), pour un nouveau mandat de six ans.

Tautra

LUNDI, 26 MARS 2012

Le 26 mars 2012, Mère Rosemary Durcan étant arrivée au terme de son mandat de Prieure du Monastère de Tautra (diocèse de Trondheim - Norvège), la communauté a élu comme Prieure Titulaire **Soeur Gilchrist Lavigne** pour un mandat de six ans.

Mère Gilchrist est née en 1946 à Montréal (Canada). Elle est entrée à Mississippi en 1986 et a fait profession solennelle en 1990. Elle a fait partie du groupe des fondatrices de Tautra où elle a fait stabilité en 2006. Au moment de l'élection, elle était Maîtresse des Novices.

Guimaras

LUNDI, 09 AVRIL 2012

Le 20 février 2012, **Dom Filomeno Cinco** est arrivé au terme de son mandat d'Abbé du Monastère de N.-D. des Philippines (Guimaras, diocèse de Jaro - Philippines). Le 24 mars 2012, Dom Cyprian Harrison, Superior *ad nutum* d'Ava et Père Immédiat de Guimaras, l'a nommé Supérieur *ad nutum* de la Communauté.

Nouvelles des Soeurs en Syrie (2)

JEUDI, 12 AVRIL 2012

Le 27 Mars 2012, sr. Adriana et sr. Annunciata sont parties pour la Syrie, tandis qu'une sixième sœur a choisi d'attendre à Valserena la fin des combats. Les vols étant suspendus, elles se sont rendues au Liban. Avec l'aide des Religieuses de Nazareth et d'un général libanais elles ont pu passer la frontière et rejoindre les autres sœurs qui se trouvent au Monastère. Le Vendredi Saint, un jeune homme d'Azeir qui se trouvait à Damas a été tué par des rebelles, plongeant tout le village dans la tristesse. Le jour de Pâques, les sœurs ont envoyé un message à Valserena pour dire leur joie d'avoir pu célébrer la Veillée pascale, tandis que des soldats sunnites montaient la garde pour elles !

Continuons de prier pour la Paix dans le monde et tout spécialement en Syrie...

Ava

JEUDI, 12 AVRIL 2012

Dom Brendan Freeman, Abbé de New Melleray (USA) et Père Immédiat de Assumption Abbey (Ava), a nommé **Père Alberic Maisog** Supérieur *ad nutum* d'Ava. Dom Alberic a commencé son service le 9 avril 2012 et remplace Dom Cyprian Harrison qui était Supérieur *ad nutum* d'Ava depuis février 2008.

Dom Alberic est né en 1958 à Aloran (Philippines) et est entré à Guimaras en 1986. Il a fait profession solennelle en 1992 et a fait stabilité à Ava en 1998. Ordonné prêtre en 2000, il a été Supérieur *ad nutum* de Guimaras de 2003 à 2006. Il était Prieur de la Communauté d'Ava au moment de sa nomination.

Macau

LUNDI, 16 AVRIL 2012

Le 15 avril 2012, en la solennité du Dimanche de la Divine Miséricorde, la fondation de Gedono (Indonésie) à **Macao**, approuvée par le Chapitre Général réuni à Assise en septembre 2011, a accueilli sa 6^e fondatrice et a officiellement célébré son début canonique, se plaçant sous le patronage de la Vierge Marie, «**Etoile de l'Espérance**».

Abakaliki

SAMEDI, 28 AVRIL 2012

Le 12 avril 2012, la Communauté **ND de Ste Justina** (au diocèse d'**Abakaliki** - Nigeria) a été érigée en **Prieuré Majeur**, en accord avec la décision du Chapitre Général d'Assise 2011.

Le 14 avril, **Mère Maureen Ndubuisi**, Prieure de la Communauté depuis 2009, a été réélue Prieure pour un nouveau mandat de six ans.

Santa Rita

MERCREDI, 02 MAI 2012

Le 1^{er} mai 2012, Mère Miriam Pollard étant arrivée au terme de son second mandat de Prieure du Monastère de N.-D. de Santa Rita (diocèse de Tucson - USA), la communauté a élu comme Prieure Titulaire **Sœur Victoria Murray** pour un mandat de six ans.

Mère Victoria est née en 1947 à Cincinnati (Ohio, USA). Elle est entrée à Wrentham en 1966. En 1972, elle a fait partie du groupe des fondatrices de Santa Rita où elle a fait profession solennelle en 1978. Au moment de son élection, elle était Sous-Prieure et Maîtresse des Novices.

Mississippi

LUNDI, 07 MAI 2012

Le 7 mai 2012, Mère Nettie Louise Gamble étant arrivée au terme de son premier mandat d'Abbesse du Monastère de N.-D. de Mississippi (Diocèse de Dubuque, USA), la communauté a élu comme Abbesse **Sœur Rebecca Stramoski** pour un mandat de six ans.

Mère Rebecca est née en 1959 à San Antonio (Texas, USA). Elle est entrée à Mississippi en 1987 et a fait profession solennelle en 1995. Au moment de son élection, elle était Maîtresse des Novices.

Au sujet de la santé de Dom Bernardo Olivera (1)

JEUDI, 10 MAI 2012

Le mardi 8 mai, **Dom Bernardo Olivera** se trouvait au monastère de Quilvo (Chili), prêt à donner une session aux formateurs de la REMILA, lorsqu'il a éprouvé à nouveau les symptômes d'un anévrisme. Il a été conduit à l'hôpital de Rancagua, puis immédiatement transféré à l'hôpital de Santiago.

Dans la nuit de mardi à mercredi, une embolisation a été tentée et l'intervention a réussi sur au moins ¾ de l'anévrisme, la présence de sang dans la zone ne permettant pas une réussite à 100%. On espère que le sang se dissipera naturellement.

Dom Bernardo est sous surveillance médicale constante pour le cas où apparaîtraient des complications ultérieures nécessitant une opération immédiate.
Il est conscient et ... de bonne humeur !
Notre prière l'accompagne.

Au sujet de la santé de Dom Bernardo Olivera (2)

SAMEDI, 12 MAI 2012

Père Eduardo d'Azul est arrivé à Miraflores et a rendu visite à **Dom Bernardo**.

Pour l'instant, Dom Bernardo se porte le mieux possible et a pu commencer à s'alimenter. Il va devoir rester en soins intensifs pendant 3 semaines afin d'éviter une nouvelle hémorragie ou un nouvel anévrisme, prévenir tout risque d'hydrocéphalie ou de spasmes artériels.

Il remercie toutes les Communautés pour leurs attentions fraternelles et leurs prières.

Baumgarten

JEUDI, 17 MAI 2012

Le 12 mai 2012, Dom Antonio Lepore, Abbé d'Oelenberg et Père Immédiat de l'Abbaye de N.-D. de Baumgarten (France), a nommé comme Supérieure *ad nutum* de Baumgarten **Sœur Andrée Messemer**.

Mère Andrée est née en 1935 à Forbach (France). Elle est entrée à Altbronn en 1967 et a fait profession solennelle en 1973. Au moment de sa nomination, elle était prieure claustrale de sa communauté.

Bolton

SAMEDI, 19 MAI 2012

Le 16 mai 2012, la communauté de **Bolton** (Diocèse de Dublin, Irlande) a postulé comme Abbé pour un mandat de six ans **Père Michael Ryan**. Après avoir reçu l'indult du Saint-Siège, le nouvel abbé a été installé dans sa charge le 19 mai 2012.

Dom Michael est né en 1952 à Gander (Canada) et a été ordonné prêtre en 1978 dans un diocèse de la province de Newfoundland (Canada). Il est entré à Bolton en 2000 et a fait profession solennelle le 5 octobre 2005. Au moment de sa postulation, il était cellier.

24 mai, Journée mondiale de prière pour l'Eglise de Chine

MERCREDI, 23 MAI 2012

Le 24 mai est la fête de Notre Dame de Sheshan, patronne de la Chine, dont le sanctuaire est situé près de Shanghai. Il y a quelques années, Benoît XVI avait exprimé sa volonté que se tienne chaque année, le 24 mai, une **Journée mondiale de prière pour l'Eglise de Chine** et il avait composé une prière à cette occasion.

Nous vous demandons de prier tout spécialement pour nous en ce moment particulièrement difficile, ainsi que pour l'Evêque et pour la conversion et l'unité des prêtres autour de lui.

M. Theresa

Au sujet de la santé de Dom Bernardo Olivera (3)

SAMEDI, 26 MAI 2012

Message de Dom Eduardo d'Azul :

Les vêpres de la Pentecôte nous apporte de bonnes nouvelles au sujet de la santé de **Dom Bernardo**. En effet, depuis deux jours, il a quitté les soins intensifs (il se trouve en « Terapia Intermedia ») et son état évolue extrêmement bien. Les médecins trouvent que sa convalescence est très satisfaisante et même miraculeuse ! Si tout continue comme cela, il se peut que demain il passe dans une chambre normale sans équipement particulier. Ils pensent le garder en observation pendant encore une semaine et si tout va bien, ils le laisseront sortir. Après cela, et avant de revenir en Argentine, nous avons pensé qu'il serait bien qu'il passe au moins une semaine à Miraflores afin de pouvoir récupérer totalement et se trouver proche des médecins qui l'ont soigné si cela était nécessaire.

Notre infirmier, P. Santiago, va partir le rejoindre mercredi. Bernardo est très reconnaissant de toutes vos prières : c'est à elles qu'il attribue sa guérison !

Nous souhaitons à tous une sainte fête de la Pentecôte...

P. Eduardo

Mise en garde

MARDI, 29 MAI 2012

Le Père Abbé de Val Notre-Dame, Dom André Barbeau, nous demande d'alerter les communautés de l'Ordre au sujet d'étranges requêtes provenant du Canada :

Plusieurs monastères de moniales de notre Ordre en Espagne, en France et en Suisse ont reçu une requête de 4 ou 5 jeunes filles (Eileen, Maria, Olivia, Ursula et Michelle) de Toronto demandant à se joindre à leur communauté, parrainées par un prêtre, le P. Apollinaire Simantoto, disant appartenir d'abord au diocèse de Toronto puis à celui d'Amos. Les jeunes filles ou le prêtre envoient également des relevés de baptême et de confirmation émis par la paroisse St. Mary Mercy de Toronto. Cette paroisse n'existe pas, les certificats sont faux et à cette adresse, il y a une paroisse catholique romaine Blessed Trinity qui existe depuis 40 ans et dont le curé Mgr Ambrose Sheehy a confirmé qu'il s'agit bel et bien d'une tentative de fraude puisqu'en finale, on demande aux monastères de l'argent pour faire le voyage jusqu'en Europe !

Genesee

MERCREDI, 30 MAI 2012

Dom John Denburger, Abbé de Genesee (USA) depuis 2001, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 11 mai 2012.

Le 30 mai 2012, la Communauté de Genesee a élu comme Abbé, pour un mandat de six ans, **Père Gerard D'Souza**.

Dom Gerard est né à Doha (Qatar) en 1958. Il est entré à Genesee en 1992, a fait profession solennelle en 1999 et a été ordonné prêtre en 2001. Au moment de son élection, il était maître des novices.

Au sujet de la santé de Dom Bernardo Olivera (4)

DIMANCHE, 03 JUIN 2012

Message de Dom Eduardo d'Azul :

Bien chers tous

Plein de joie et de reconnaissance, je vous annonce que **Dom Bernardo** vient de quitter la clinique de Santiago du Chili! Actuellement, il se trouve chez nos frères de Miraflores et il va y rester quelques jours. Jeudi prochain, il devra passer un dernier contrôle et si tout va bien, les médecins lui donneront le feu vert. Son retour à Azul est prévu aux alentours du 10 juin, si Dieu le veut ! Nous vous tiendrons au courant.

Bien fraternellement en la « sainte » fête de la Très Sainte Trinité !

Sujong

MARDI, 05 JUIN 2012

Le 3 juin 2012, à la fin de la visite régulière, Dom Franciscus Yoshimoto Kunihiro, Abbé du Phare et Père Immédiat de Sujong (Corée), a nommé comme Supérieure*ad nutum* de Sujong **Sœur Juliana Tatara**.

Mère Juliana a été Prieure Titulaire de Sujong de 1995 à 2001. Au moment de sa nomination, elle était sous-prieure.

Glencairn et le Congrès Eucharistique International de Dublin

MARDI, 05 JUIN 2012

Pendant plusieurs mois, les soeurs de la Communauté de **Glencairn** ont travaillé avec ardeur pour remplir un contrat peu banal !

Elles ont en effet été choisies pour fabriquer les 250 000 hosties nécessaires aux différentes messes qui seront célébrées au cours du 50° **Congrès Eucharistique International** qui se tiendra à Dublin du 10 au 17 juin.

Au sujet de la santé de Dom Bernardo Olivera (5)

VENDREDI, 08 JUIN 2012

Message de Dom Eduardo d'Azul :

Bien chers tous

Je souhaite vous donner quelques nouvelles de **Dom Bernardo** : ce vendredi, il a été à nouveau admis à la Clinique de Santiago du Chili. Il semble qu'il ait attrapé une grippe et les médecins désirent l'examiner et lui donner le meilleur traitement possible. Mais pour ce qui est de l'anévrisme, tous les contrôles sont bons. Il restera donc à la clinique quelques jours encore, ce qui va retarder son retour à Azul.

Merci à tous pour votre affection fraternelle et vos prières : continuons à prier !

Bien fraternellement ,

P. Eduardo

Chambarand

LUNDI, 11 JUIN 2012

Le 8 juin 2012, Mère Anne-Chantal Duhail est arrivée au terme de son mandat d'Abbesse du Monastère de N.-D. du Sacré-Cœur de Chambarand (Diocèse de Grenoble - France).

Le même jour, Dom Patrick Olive, Abbé de Sept-Fons et Père Immédiat de Chambarand, a nommé **Mère Marie-Rose Flandre** Supérieure *ad nutum* de la Communauté.

Mère Marie-Rose a été Abbesse de N.-D. d'Igny de 1999 à 2008; depuis décembre 2011, elle était Supérieure déléguée auprès de la Communauté d'Ubexy.

Elle commencera son service à Chambarand au cours du mois de juillet.

* * * * *

Modifications sur l'Elenchus :

N.B. Les adresses de courrier électronique ou de sites internet sont régulièrement mises à jour sur notre site <http://www.ocso.org>, nous ne les mentionnons donc pas ici.

Blauvac [05*]

Abbaye N.-D. de Bon Secours
994 Route de St-Estève
84570 Blauvac
FRANCE

Sept-Fons [08]

Fax : [33] (4) 70 48 14 73

Snowmass [72]

Tel.: [1] (970) 279-4400, ext. 12 (cty)
[1] (970) 279-4400, ext. 10 (abbot)
[1] (970) 279-4406 (abbot's office)